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令和元年第 10回名取市教育委員会定例会 会議録 

 

1 会議の年月日 

  令和元年 10月 25日（金） 

 

2 会議の場所 

名取市民体育館 会議室 

 

3 出席した者 

  教育長 瀧澤 信雄 

  教育長職務代行委員 佐藤 俊隆 

  教育委員 浅野 かおる 

  教育委員 洞口 ひろみ 

  教育委員 荒井 龍弥 

 

4 欠席した者 

  なし 

 

5 説明のために出席した者 

  菊池教育部長、大友理事兼学校教育課長事務取扱、大友教育部次長兼庶務課長、 

  大久保次長兼生涯学習課長、渡辺文化・スポーツ課長兼復興ありがとうホストタウン室長、 

  齋藤教育部企画員兼庶務課長補佐 

 

6 議事日程 

  日程第 1 前回会議録の承認 

  日程第 2 会議録署名委員の指名 

  日程第 3 教育長報告 

（１）一般事務報告 

（２）行事予定 

日程第４ 専決事務報告 

（１）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等について 

（２）令和元年度名取市一般会計補正予算（第４号）（教育費）に対する意見について 

 

7 開会時刻 

  午後 2時 20分 
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8 会議の概要 

瀧澤教育長 

ただいまより令和元年第 10回名取市教育委員会定例会を開催いたします。 

はじめに、追加案件専決処分案件１カ件について報告します。本日配付しておりますお手

元の議事日程をご覧ください。下線部のところになります。本日の会議日程につきまして、

名取市教育委員会会議規則第 10 条第 2 項の規定に基づき、専決事務報告（2）令和元年度名

取市一般会計補正予算（第 4号）（教育費）に対する意見についてを、議事日程第 4専決事務

報告の（1）の次に追加したいと思います。このことについてご異議ございませんか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、承認といたします。 

次に、日程第 1 前回会議録の承認についてですが、9 月 27 日開催の第 9 回定例会会議録、

については、先日各委員宛配布済みであります。この内容について、ご質疑等ございません

か。 

 

全委員 

なし  

 

瀧澤教育長 

なければ、会議録につきましては承認といたします。 

次に、日程第 2 会議録署名委員の指名につきましては、浅野委員並びに洞口委員を指名い

たします。よろしくお願いします。 

次に、日程第 3教育長報告（1）一般事務報告について、教育部長報告をお願いします。 

 

菊池教育部長 

1 つだけ、10 月 12、13 日にかけまして、台風 19 号の関係の被害を若干説明させて頂きま

す。 

被害を受けた教育施設関係ですが、愛島小学校と館腰公民館になります。愛島小学校につ

きましては、校舎 1 階部分が床上浸水になりました。それと校庭の土砂・稲藁が流入しまし

て、校庭の土砂が多少流出しております。それから教員駐車場では公用車が 1 台水没したと

いう状況です。館腰公民館につきましては玄関の上がりの床の部分まで水が押し寄せたので

すが、そこから上には行かなかったということで清掃をいたしまして、事なきを得たという

状況です。 

なお、愛島小学校については、業者の方に消毒をしてもらい先生方・PTAの方々の協力で校

舎の中と校庭の土砂、稲藁の搬送をやっていただいております。以上が概要になります。 
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あとは、各課から報告をさせていただきます。 

 

瀧澤教育長 

それでは、庶務課お願いします。 

 

大友教育部次長兼庶務課長 

庶務課からは特にございません。 

 

瀧澤教育長 

学校教育課お願いします。 

 

大友理事兼学校教育課長事務取扱 

はい、では 3点お話しいたします。1点目は 2ページの 13番市小学校音楽発表会です。市

内の 4年生、高舘小学校と閖上小中学校は 3・4年生が文化会館の大ホールに一同に会しまし

て、日ごろの学習の成果を発表しました。どの学校も大変すばらしい歌声を響かせていまし

た。 

2 点目は、2 ページ 15 番、閖上小中学校学校説明会です。閖上小中学校へ入学、転校を検

討希望している保護者、小中一貫教育に興味がある方を対象に学校概要の説明、校舎施設の

見学、希望者には個別相談を実施いたしました。保護者、幼児、児童合わせて 72 世帯、186

人の参加者がありました。当日のアンケートで閖上小中学校への入学、転学を希望している

児童生徒数は 68名となっております。 

3 点目は、2 ページ 23 番と 3 ページ 42 番心身障害児就学指導委員会です。この委員会は、

障がいのあるお子さんについて特別支援学級への入級、特別支援学校への入学などを、学識

経験者、小中学校の校長と計 17人で構成されています。対象は来年度名取市内の小学校、義

務教育学校入学予定の幼児、現在名取市内小中義務教育学校に在籍している児童生徒で、必

要に応じて所属する幼稚園、保育園、学校からから説明を頂きながら、今回は計 139 人、新

入学が 18人、通常学級から特別支援学級等への在籍の異動が 21人、中学校進学が 14人、継

続が 86人について審議をしていただきました。答申を受け、市の教育委員会から学校や幼稚

園等を通じて保護者の方へ判定結果をお知らせすることになっています。 

 

瀧澤教育長 

生涯学習課お願いします。 

 

大久保次長兼生涯学習課長 

それでは生涯学習課から報告いたします。全て公民館まつりになります。3 ページ 34 番、

36 番になりますが、10 月 20 日（日）に閖上並びに名取が丘地区で公民館まつりが開催され

ました。閖上公民館は新施設での初めての公民館まつりの開催となりました。以上です。 
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瀧澤教育長 

文化・スポーツ課・復興ありがとうホストタウン推進室お願いします。 

 

渡辺文化・スポーツ課長兼復興ありがとうホストタウン室長 

1 点ございます。2 ページの 5 番、10 月 1 日令和元年度名取市スポーツ賞顕彰式典を文化

会館にて開催いたしました。今回のスポーツ顕彰者内訳としましてはスポーツ功績賞個人の

部、各部門になりますが 115 名の方、昨年より 8 名増がございました。それと指導者の部門

については 2 名の方が、団体については 8 団体、昨年度と比べて 2 つの増ということで、以

上 117名の個人と 8団体が功績賞の表彰となりました。 

次に、ありがとうホストタウン推進室から 1 点ですが、2 ページ 7 番、10 月 1 日カナダを

知る講演会＆市民交流会ホストタウン実行委員会の主催により開催いたしました。講演会は

3時から中ホールで、その後、会場を移して小ホールで 5時から交流会、参加人数は 210名、

交流会では 230 名が参加いただきました。おかげさまで盛会にできたということで、委員の

皆さまにもご参加いただき、スポーツ顕彰式と引き続きありがとうございました。 

それと 3ページ 31番、32番、10月 19日市内三高校野球定期戦とみやぎ市町村交流リレー

マラソンは、台風 19号のため中止となりました。 

 

瀧澤教育長 

ただいまの行事報告についてご質疑等あればお願いします。荒井委員。 

 

荒井委員 

就学指導委員会という言い方を昔はしていたと思うのですが、私は「就学指導」というこ

とでは実質使われなくなってきているよう聞いていまして、このままでやってきていたのか

なと思って。 

 

大友理事兼学校教育課長事務取扱 

このとおりですが、この名前は残っていて県では「支援」などと、また別の名称でありま

して、そういう動きになっているのですがその点については今後検討していきたいと思って

います。 

 

瀧澤教育長 

就学指導委員会の内容としては法改正による基準に沿って行っており、就学指導を機械的

にやっているわけではありません。就学についての一定の基準はあるのですが、それをベー

スに保護者、本人と十分に相談して就学指導を行うというようなことに変わりました。その

趣旨や中身については生かしているのですけれども、名称は以前のままです。名前として教

育支援委員会などにしているところも多くなっているので、これからも就学指導委員会を開

催するとき、その辺も見直ししていく必要があると考えているので、名称も含めて検討して

いきたいと思っているところです。 
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   他に、ただ今報告のあった行事報告等について、ご質疑等ございませんか。 

 

全委員 

なし  

 

瀧澤教育長 

なければ承認といたします。 

次に、（2）行事予定について説明をお願いします。 

 

菊池教育部長 

資料は 4ページから 6ページになります。 

私からは、特にございませんが、次回の定例会、及び懇話会等の日程につきましては、後

ほどの協議の際にお願いします。あとは、各課から報告をさせていただきます。 

 

瀧澤教育長 

庶務課お願いします。 

 

大友教育部次長兼庶務課長、 

庶務課から、2点ございます。一つ目は 4ページ 5番、来週 10月 29日（火）に亘理町悠里

館で開催されます、令和元年度仙台教育委員会協議会並びに研修会についてです。 

この会議については先に、教育委員の皆様には予定をお伺いしており、当日は佐藤教育長

職務代行委員さん以外の委員皆様が出席されることになっております。詳細につきましては、

最後の協議事項のその他の中で説明いたしますので、よろしくお願いいたします。 

2 つ目は 6 ページ 62 番、11 月 27 日(水)に文化会館で開催されます夢サポート事業につい

てです。この事業は、名取市地方創生総合戦略に位置付けられており、文化芸術など多様な

分野で活躍する方々に接し刺激を受けることで、子供達それぞれが夢を持ち、その夢を実現

させるためのきっかけづくりを目的として実施するものです。今回は、市内の中学 2 年生、

義務教育学校の 8 年生全員約 750 人を対象に、下町ロケットのモデルとなった㈱植松電機代

表取締役の植松 努氏の講演会を開催いたします。既に夢を持っている子供が全てではあり

ませんので、この講演により「夢とは何かを考える」ように働きかけることにより、少しで

も子供達が自分の将来について前向き考えようという気持ちになってもらえることが、大切

だと思っております。庶務課からは、以上でございます。 

 

瀧澤教育長 

学校教育課お願いします。 

 

大友理事兼学校教育課長事務取扱 

2点お話しいたします。1点目は 4ページ 15番、志教育推進事業 4校合同情報交換会です。
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昨年度に引き続き 4校の情報交換会を実施します。増田中学校、増田小学校、下増田小学校、

名取北高校の 4 校です。あいさつ運動や各学校で志教育をどの様に進めているのかについて

発表し、今後の取り組み意欲を高めていきます。なお、5 ページ 36 番、志教育促進事業第 3

回あいさつ運動は、今年度の最後のあいさつ運動となります。情報交換会を受けてまとめの

活動として実施をいたします。 

2 点目は、5 ページ 38 番、名取市研究主任者会研修視察です。確かな学力向上推進事業の

一貫として市内の研究主任が研修視察を行います。 

今年度は、秋田市への視察で道徳の公開研究会に参加をいたします。研究テーマである自

分を見つめ考えを深める道徳科の授業作りについて、研修を深めて参りたいと思います。 

 

瀧澤教育長 

生涯学習課お願いします。 

 

大久保次長兼生涯学習課長 

それでは生涯学習課から 3点説明いたします。 

1 点目は、全て公民館まつりの開催です。4 ページ 19 番、11 月 3 日に那智が丘、5 ページ

27 番、11 月 9 日（土）に愛島、28 番から 30 番、11 月 10 日（日）に増田西、ゆりが丘、相

互台、43番、11月 16日（土）に下増田、44番から 46番、11月 17日（日）に増田、館腰並

びに高舘でそれぞれ公民館まつりが開催されます。 

2点目は、5ページ 42番、11月 16日（土）から 17日（日）に 1泊 2日で上山市との「わ

んぱく交歓研修会 in名取」を名取市で行います。みちのく潮風トレイルセンターでの凧作り、

閖上海岸でのウオーキングなどの体験学習を通して、上山市の子どもたちと名取市の子ども

たちとの友情交流を深めていくことを目的とします。名取市からは小中学生約 50人、ジュニ

アリーダー、引率職員、上山市から約 22名の参加を予定しております。 

  3点目は、行事予定表にはありませんが、前回の行事予定では 10月 27日（日）に図書館ま

つり開催予定で報告しておりました。この日程を変更し 12月 1日（日）に図書館まつりを開

催いたします。予定ではこの頃に、新施設開館からの入館者数が 30万人なる予定です。 

 

瀧澤教育長 

文化・スポーツ課、復興ありがとうホストタウン推進室お願いします。 

 

渡辺文化・スポーツ課長兼復興ありがとうホストタウン室長 

4ページ 1番、第 45回なとり文化芸術祭を 10月 26、27日 2日にわたり文化会館全館で行

います。開会式は 27日（日）なるのですが、午前 10時から大ホールにて行います。26日は

展示発表のみですが、お茶席や作品の展示は 2 日間とも開催いたします。お時間がございま

したら足を運んでいただきたいと思います。以上です。 

 

瀧澤教育長 
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ただ今報告のあった行事予定等について、ご質疑等ございませんか。 

 

全委員 

なし  

 

瀧澤教育長 

なければ承認といたします。 

次に日程第 4 専決事務報告に入ります。専決事務報告（1）情報公開制度に伴う行政文書

の開示決定等についてを議題とします。教育部長、説明をお願いします。 

 

菊池教育部長 

専決事務報告（1）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等についてですが、議案資料は

7 ページ、8 ページ。そのほか別冊で配布しております 39 ページの専決事務報告資料となり

ます。 

本件につきましては、名取市情報公開条例第 7条第 1項の規定に基づき、令和元年 10月 10

日付けで市内に所在する法人から、「第 52 号（仮称）歴史民俗資料館 外構工事（令和元年

度）の金入り設計書」について開示請求がありました。請求された行政文書には、同条例第

10 条に規定する非開示情報は含まれていないことから「全部開示」とし、同条例第 8 条第 1

項において、「開示請求のあった日から起算して 15 日以内に開示決定等を行わなければなら

ない」とされていることから、名取市教育委員会教育長に対する事務委任規則第 3 条第 1 項

第 3 号の規定に基づき 10 月 17 日専決をし、開示決定を行いましたので、同条第 2 項の規定

により報告するものであります。 

 

瀧澤教育長 

只今説明のあった内容について、ご質疑等があればお願いします。 

歴史民俗資料館の工事に関して、請求者は、落札してない業者さんですね。 

 

菊池教育部長 

外溝工事を落札しなかった業者さんです。 

 

瀧澤教育長 

少し詳しい内容を知りたいという開示請求です。これを類したもので先に庶務課関係で同

様の開示請求がありましたね。 

 

大友教育部次長兼庶務課長 

はい、単価の開示請求がありました。 

 

瀧澤教育長 
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これにつきまして質問などありますでしょうか。 

 

全委員 

なし  

 

瀧澤教育長 

なければ、専決事務報告（1）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等については、ご異

議ございませんか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

瀧澤教育長 

   異議がないものと認め、専決事務報告（1）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等につ

いては報告のとおり承認といたします。 

次に、追加案件専決事務報告（2）令和元年度名取市一般会計補正予算（第 4号）（教育費）

に対する意見についてを議題といたします。教育部長より説明をお願いします。 

  

菊池教育部長 

それでは、専決事務報告（2）ですが、資料は本日配布しております追加議案資料 2ページ

から 4ページになります。なお、4ページは、事項別明細になります。 

本案につきましては、10 月 28 日に開催される名取市議会臨時会に報告予定の専決処分案

件について地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29 条の規定に基づき、令和元年 10

月 15日付けで市長から意見を求められましたが、教育委員会開催のいとまがなかったことか

ら、名取市教育委員会教育長に対する事務委任規則第 4条第 1項の規定に基づき、10月 15日

専決し、異議がない旨回答しましたので、同条第 2項の規定により報告するものであります。

補正予算の内容につきましては、10月 12日から 13日にかけて本市に被害をもたらしました

台風 19号の被害に対する復旧修繕費の関係予算になっております。 

資料 4ページ補正予算事項別明細書をご覧ください。歳出 10款 2項 1目小学校管理費に

なりますが、愛島小学校分の修繕費になっております。愛島小学校では、台風の影響により

大雨が校庭、校舎に流れこみ床上浸水の被害となりました。発生が夜間だったため子どもた

ちに被害はありませんでしたが、校舎やグラウンドの一部に被害がありました。今回の補正

予算では、校舎エレベーターの修繕、稲藁の撤去を含むグランド修繕、フェンス修繕など、

応急的に対応する修繕料を 100万円、校舎を消毒する予算として委託料 20万円を措置した

ものです。 

次に、10款 6項 2目体育振興費ですが、台風の影響により箱塚グラウンドではアカシアの

高木６本が倒れました。そのため緊急的に、伐採、撤去をする必要が生じたことから、関連

する予算を委託費として 40万円措置したものです。私からは以上です。 
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瀧澤教育長 

ただいま説明のありました、専決事務報告（2）について、ご質疑・ご意見等あればお願い

します。 

 

全委員 

なし  

 

瀧澤教育長 

なければ、専決事務報告（2）令和元年度名取市一般会計補正予算（第 4 号）（教育費）に

対する意見については、ご異議ございませんか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

瀧澤教育長 

異議がないものと認め、専決事務報告（2）令和元年度名取市一般会計補正予算（第 4 号）

（教育費）に対する意見については、報告どおり承認といたします。本日の議案は、以上で

あります。以上で、本日の会議を終了いたします。 

 

午後 2時 48分終了 

 

 

 以上、会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   令和元年１１月２８日 

 

署名委員  浅野 かおる  

 

 

署名委員  洞口 ひろみ  

 


